
 
 

STRICTLY CONFIDENTIAL: NOT TO BE RELEASED UNTIL 24 OCTOBER 2014 

采访：赵厚麟，国际电信联盟当选秘书长 

 2014 年 10 月 23 日，赵厚麟先生被选举为联合国负责信息通信技术（ICT）事务的专门

机构国际电信联盟的第 19 任秘书长。  

赵先生，您将自2015年1月1日起掌舵国际电联。届时您的首要议程是什么？ 

我的首要任务是召集新一届管理团队的会议。我们有五位选任官员，其中包括三位新当选

的官员和两位连任官员。  

今后四年中，我们需要在五人之间建立良好的工作关系，更重要的是，我们需要描绘共同

愿景、制定共同的行动计划，在2014年全权代表大会（PP-14）批准的战略规划和财务规

划的基础上，引导国际电联前进。 

在竞选活动中，您主张夯实并加强国际电联在技术领域的授权。从实际意义上讲，这对

您意味着什么？ 

国际电联是一个从事技术工作的专门机构—这是我们的历史，而且也依然是我们的核心职

责。我们的职责体现在所有三个部门的工作中：无线电通信、电信标准化和发展。我相

信，国际电联的定位应该是联合国杰出的技术专门机构，在频谱协调、有益于整个行业的

全球ICT标准以及每个区域的能力建设与知识共享等方面开展世界范围内的合作。 

除了强有力的技术职责之外，作为联合国的专门机构，我们的地位还意味着工作涉及政策

方面的内容，主要侧重点是通过ICT实现社会经济发展。在担任秘书长的任期中，我将继

续加强这一领域的工作。 

从更宽泛的角度看整个ICT行业的发展，您认为哪些领域将出现激动人心的新发展？ 

我们如今目睹的真正主要变化是，世界水平的技术创新不是总源自工业化国家，亦不一定

来自最大型的公司。原因是ICT网络使得跨越空间和时间障碍的协同合作成为可能，任何

掌握锦囊妙计的人均将被赋予实现理想的能力。这意味着，甚至于身处世界最边远角落的

小小创业公司都有推出ICT行业“下一个大手笔”的可能性。  
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为确保此类机遇能够开花结果，我们必须利用ICT给予青年更多教育机会，使他们能够从

事技术领域的工作，或创建他们自己的公司。这是我们花大气力努力开展人员能力建设活

动的原因之一，此类工作包括成立高级培训中心和互联网在线培训中心。 

我还想为中小企业（SME）及年轻企业家们创建一个新型“科技园”平台。既然 ICT行业

拥有数量如此众多、种类如此不同的公司和企业，我有理由相信，国际电联成员队伍仍有

发展壮大的潜力—而且我希望鼓励中小企业加入我们的行列；尤其是，我们需要带领发展

中国家的年轻企业家进入国际电联的领域。 

您在毫无对手的情况下当选秘书长。您认为这种局面出现的原因是什么？ 

过去两年中，国际电联成员向我们发出了强有力的信号：加强”国际电联是一家”的理念。

我能够在毫无对手的情况下当选秘书长就是这种非常好的“一家人”概念的充分体现。 

此外，我还将此理解为成员对国际电联现在贯彻的前进方向满意，一种认可与赞同，以及

对我一直为现在领导班子中一员的表现的认可。我期待着亲自掌舵的那一天，期待着努力

完成成员赋予我的重任，我绝不会辜负你们的厚望。 

您认为是否需承认ICT在联合国 2015年后可持续发展议程中的作用？ 

我们连通目标 2020中的 ICT具体目标和PP-14 期间开展的活动项目均突出体现了ICT可以

使世界变得更美好的种种方式，尤其是在发展中国家，那里人们可以利用技术来克服在教

育、医疗保健、环境可持续性、农业管理等许多其他领域长期存在的障碍。 

您在2010年墨西哥瓜达拉哈拉的上届全权代表大会上，力挺在国际电联成员中设立学术

成员的新类别。您还有哪些壮大国际电联成员基础的其它计划？ 

确实，我个人认为通过大学和学术机构的加入，是发展壮大国际电联的成员队伍所迈出的

非常积极的一步，而且在世界各地均得到广泛响应，目前新学术成员已有60多家。我认

为，这是欢迎有天赋、年轻有为的研究人员和青年学生参与国际电联核心工作的重要步

骤。在我的领导下，我们将继续大力宣传这种机遇。 

我希望看到学术成员队伍的发展壮大，希望其数量能够在我担任秘书长的一届任期中增加

到200 多家，从而创建全新的全球科研界，赋予年轻人能力，无论他们生活在世界什么地

方。 

在今后四年中，国际电联仍将继续面对预算和财务限制的问题--您有哪些解决问题的计

划？ 



 
 

毫无疑问，国际电联需继续努力提高效率，我将号召各级管理人员和员工积极献计献策，

提出方方面面开源节流的创新型建议。 

此外，在履行职能的过程中，我们的任务也在不断演变。我们需要在有限的预算内，以成

员们包括政府部门成员、私营部门成员和学术界成员的需要调整工作重点和优先次序。 

最后，您认为国际电联成员在您的第一任期中希望看到本组织的哪些进步？ 

通信技术的获取和使用方面的巨大差距依然存在，全世界仍有一半以上的人口不能上网，

其中许多人还未用上任何形式的现代通信工具。这是个人赋能的主要障碍—尤其是对于那

些尚未连接者而言。我们需要消除这些差距，因为它们已成为各国社会经济发展的绊腿

石。 

今天的ICT界面临着一些重大挑战：必须连通包括穷人、残疾人、边远地区人们在内的边

缘化群体和社区；必须增加固定和移动宽带等领域新基础设施的投入；必须树立使用新的

ICT服务的信心；研究过顶业务（OTT）提供商等等市场模式。帮助这些群体、社区迎接

和面对挑战。这些也将是国际电联最重要且最鼓舞人心的任务。我们有能力应对挑战。 
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